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АННОТАЦИЯ 
    Взаимосвязь уровня депрессии и чувства одиночества у пожилых людей / Дриц Ксения Юрьевна; Факультет философии и социальных наук,Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч, рук. И.Д. Козлов.
   Объект исследования – чувство одиночества пожилых людей как предпосылка развития депрессивных расстройств.
   Предмет исследования – взаимосвязь уровня депрессии и чувства одиночества у пожилых людей.
   Цель исследования – выявить взаимосвязь уровня депрессии и чувства одиночества у пожилых людей, реализовать программу психологического сопровождения людей пожилого возраста и оценить ее эффективность.
   Основные результаты.  Одиночество участвует в формировании многих симптомов депрессии: идей виновности и малоценности, ипохондрических идей, суицидных тенденций, ажитации и психомоторной заторможенности, играет доминирующую роль в генезе ряда соматических симптомов, проявлений деперсонализации. Наличие и характер депрессивных состояний у пожилых людей в большой степени определяются особенностями личности, факторами культуры. 
      Проведение программы социально-психологического сопровождения способствовало снижению чувства изолированности у пожилых людей за счет трансформации восприятия своего социального окружения, расширения круга социальных контактов. В результате проведенной социально-психологической работы пожилые люди стали в меньшей степени склонны воспринимать себя как одинокого человека. Снижение выраженности отчуждения у участников программы свидетельствует об укреплении и обогащении их значимых связей с окружающими. После реализации программы у пожилых людей снизилась интенсивность негативных чувств, связанных с пребыванием в одиночестве, стала в меньшей степени проявляться склонность оценивать одиночество как негативный феномен. у пожилых людей, принимавших участие в реализации программы социально-психологического сопровождения, повысилась способность к принятию одиночества и уединения, использованию их ресурса и позитивного потенциала для самораскрытия, самореализации и самосовершенствования. У пожилых людей, принимавших участие в программе по социально-психологического сопровождения, значительно снизился уровень выраженности общего переживания одиночества. После реализации программы у пожилых людей стали менее ярко проявляться патологические, неконструктивные аспекты зависимости от общения. В результате проведения социально-психологической работы у людей пожилого возраста повысилась способность находить ресурс в уединении, творчески использовать его для самопознания и саморазвития.
 Дипломная работа включает в свою структуру следующее элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников  из них 81 наименований. Общий объем дипломной работы-56 страниц.
   Ключевые слова: УРОВЕНЬ ДЕПРЕССИИ, ЧУВСТВО ОДИНОЧЕСТВА, ПОЖИЛЫЕ ЛЮДИ, ДЕПРЕССИВНЫЕ РАССТРОЙСТВА, ПРОГРАММА СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКОГО СОПРОВОЖДЕНИЯ ЛЮДЕЙ ПОЖИЛОГО ВОЗРАСТА.


The relationship between the level of depression and feelings of loneliness in the elderly / Drits Ksenia Yurievna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; Scientific, hand. I.D. Kozlov.
Оbject of the study is the feeling of loneliness of elderly people as a prerequisite for the development of depressive disorders.
Subject of the study is the relationship between the level of depression and feelings of loneliness in older people.
Purpose of the study is to identify the relationship between the level of depression and loneliness in the elderly, to implement a program of psychological support for the elderly and to evaluate its effectiveness.
The results. Loneliness is involved in the formation of many symptoms of depression: ideas of guilt and low value, hypochondriacal ideas, suicidal tendencies, agitation and psychomotor retardation, plays a dominant role in the genesis of a number of somatic symptoms, manifestations of depersonalization. The presence and nature of depressive states in the elderly are largely determined by personality characteristics, cultural factors.
          The implementation of the socio-psychological support program helped to reduce the feeling of isolation among the elderly by transforming the perception of their social environment, expanding the circle of social contacts. As a result of the socio-psychological work carried out, elderly people have become less inclined to perceive themselves as a lonely person. The decrease in the severity of alienation among the participants of the program indicates the strengthening and enrichment of their significant connections with others. After the implementation of the program, the intensity of negative feelings associated with being alone decreased in older people, and the tendency to evaluate loneliness as a negative phenomenon began to manifest itself to a lesser extent. the elderly people who participated in the implementation of the socio-psychological support program had an increased ability to accept loneliness and solitude, use their resources and positive potential for self-disclosure, self-realization and self-improvement. Elderly people who participated in the program of socio-psychological support significantly decreased the level of severity of the overall experience of loneliness. After the implementation of the program, the pathological, non-constructive aspects of dependence on communication became less pronounced in the elderly. As a result of socio-psychological work, elderly people have increased their ability to find a resource in solitude, creatively use it for self-knowledge and self-development.
    The thesis includes the following elements in its structure: an introduction, the main part consisting of two chapters, a conclusion, a list of sources used, of which 81 titles. The total volume of the thesis is 56 pages.
     Keywords: LEVEL OF DEPRESSION, FEELING OF LONELINESS, ELDERLY PEOPLE, DEPRESSIVE DISORDERS, PROGRAM OF SOCIO-PSYCHOLOGICAL SUPPORT OF ELDERLY PEOPLE.
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